

10 Faits divers & Justice

Contentieux commercial entre l'Etat gabonais et le groupe Sericom
L'heure de vérité au tribunal arbitral de Paris

JNE

Libreville/Gabon

Deux ans après le lancement de l'opération Mamba, l'affaire Santullo est jugée ce lundi par la justice française, au terme d'une longue instruction qui a mobilisé, côté Etat gabonais, de nombreux acteurs pour réunir l'ensemble des éléments. Ceux-ci pouvant conduire à avoir gain de cause ainsi que réparation dans ce qui apparaît comme le plus gros litige engagé contre un partenaire économique, soupçonné d'obtention illégale de marchés publics, d'escroquerie en bande organisée et de blanchiment d'argent.

L'ETAT gabonais et le groupe Sericom de l'homme d'affaires franco-italien Guido Santullo se retrouvent aujourd'hui lundi devant le tribunal arbitral de Paris. On pourrait donc enfin savoir, à l'issue de ce procès, qui a raison dans le lourd contentieux commercial opposant les deux parties depuis des années.

Dans le cadre de cette affaire, l'Etat gabonais est dé-



Photo : OLLOMO JOSEPH

Le groupe Sericom, à l'instar de la construction de ce pont, a obtenu plusieurs...

fendu par le cabinet CGA et Linkater, alors que le groupe Sericom a pour conseil Ana Atala. Des témoins seront appelés à la barre pour être entendus sur les faits. Cas de l'ancien membre du gouvernement Séraphin Moundounga, côté groupe Sericom. Ce feuilleton judiciaire est en instruction depuis deux ans. Malgré le décès, le 27 août 2018 en Suisse, de celui qui lançait au président Ali Bongo Ondimba «je vous mettrai à genoux si vous ne me payez pas», la bataille juridique continue. Adjudicataire de plusieurs marchés publics pour une valeur de 700 milliards de francs, le groupe Sericom

réclame à l'Etat gabonais 400 milliards de francs (paiement du reliquat plus des intérêts). Quant à l'Etat gabonais, il accuse l'homme d'affaires franco-italien de corruption d'agents publics étrangers pour l'obtention illégale de marchés publics, d'escroquerie en bande organisée et de blanchiment d'argent. Des infractions et des crimes financiers pour lesquels le Gabon espère obtenir la condamnation de la partie adverse, afin qu'il puisse avoir gain de cause en étant rétabli dans ses droits et en obtenant réparation. L'entrepreneur en BTP (bâtiment et travaux publics)



Photo : DR

... autres marchés publics de gré à gré. Ici, le pont de Kango réfectionné par l'entreprise de Guido Santullo.

Guido Santullo a réalisé plusieurs grandes œuvres au Gabon, pays dans lequel il s'est implanté en 2010. En effet, c'est son groupe Sericom qui a, entre autres, construit le pont sur la Banio, dans la province de la Nyanga, bitumé les tronçons Tchibanga-Mayumba et Mouila-Ndendé. C'est également ce groupe qui a procédé à la réfection du pont de Kango, à la construction de deux tours à Libreville et du centre d'instruction de Mandilou, près de Fougamou. **MARCHÉS OBTENUS DE GRÉ À GRÉ.** Mais, à ce qu'il semble, ces marchés publics ont été obtenus de gré-à-gré. Ce qui est contraire au Code des mar-

chés publics gabonais qui stipule : « Appel d'offres : mode ou procédure de passation des marchés publics par lequel l'Administration choisit librement son cocontractant après une mise en concurrence préalable des candidats ».

Le Code des marchés publics gabonais contribue à limiter les dettes improductives de l'Etat, qui ne veut payer que ce qui est réellement dû et ne commander que les prestations qui correspondent à ses réels besoins. Le Code précise que : « Tout projet de marché de travaux fait l'objet d'une étude préalable (...). Cette étude est réalisée par les services compétents de l'Autorité contractante

ou, le cas échéant, par un cabinet ou bureau d'études agréé. La nature et l'étendue des besoins sont déterminées avec précision par l'Autorité contractante avant tout appel à la concurrence... »

Pour ne pas l'avoir compris, plusieurs hauts fonctionnaires et membres du gouvernement, soupçonnés d'avoir un lien avec Guido Santullo dans le cadre l'affaire qui oppose ce dernier à l'Etat gabonais, ont été épinglés par l'opération anti-corruption Mamba, puis incarcérés à la prison centrale de Libreville.

Cas de l'ancien ministre Magloire Ngambia, accusé de corruption, de Patrick Oyaya, Nkero Capito, Bayima et autres. Ces derniers, toujours en détention préventive, tardent à être jugés, en raison de la longue instruction de ces affaires et aussi de très nombreuses forces obscures ne voulant pas que la vérité éclate au grand jour dans ce scandale financier, qui aura agité la vie politique et financière nationale ces deux dernières années.

SINOPEC

Smart Energy for Better Life

Le Groupe Sinopec est l'une des plus importantes entreprises pétrolières de Chine et se classe au 2^{ème} rang mondial en termes de capacité de raffinage.

Depuis plus de dix ans, le Groupe est présent au Gabon à travers ses trois filiales pour matérialiser sa stratégie d'internationalisation et relever avec succès les défis en matière d'exploration et de production des hydrocarbures.

• ADDAX PETROLEUM OIL AND GAS GABON INC.
• SINO GABON OIL AND GAS LTD.
• SINOPEC OVERSEAS OIL AND GAS LTD.

ADDAX PETROLEUM OIL & GAS GABON INC.

ADDAX PETROLEUM OIL & GAS GABON, located in Port-Gentil, is currently looking for 1 candidate for the below position:

HSE Drilling Supervisor

Job summary

- Demonstrate, promote HSE leadership on drilling sites and disseminate Addax HSE Policies, Procedures and Practices to drilling contractors and supervisory personnel on field.
- Provide HSE support for high risk jobs and tasks including, but not restricted to: confined space entries, excavations, ground disturbance and trenching, working at height; hoisting and lifting (e.g. cranes and forklifts) and rig moves.
- Provide incident prevention and awareness programs and follow-up to Addax Drilling and HSE managers.
- Organize HSE meeting with related contractors. Be responsible for preparing and submitting written daily, weekly and monthly HSE reports, statistics and presentations in line with HSE performance.
- Ensure that Addax audit requirements are implemented.

Profile

- Able and fit to work on site
- High level of oral and written skills; ability to communicate with all levels of personnel in English and French is mandatory
- University or Drilling technical related degree or HSSE Speciality – Any other related certification would be appreciated (First aider, Firefighting & Well control certificate)
- Minimum of 10 years in the upstream hydrocarbon producing industry comprising experience of maintenance activities - Minimum of 10 years relevant HSE experience with at least 15 years in the oil industry (upstream and drilling activities)
- Knowledge of main international QHSE standards in oil and gas industry and QHSE standards such as ISO 9001 ISO 14001, OHSAS 18001; knowledge in camp management HSSE rules, food safety management, drilling processes & Rig and equipment HSSE requirements, PTW/JSA/HAZID, SIMOPS identification and management, Waste and Chemicals management (drilling mud, chemicals), Gas detection knowledge (principles and devices).

Forward CVs to: recrutement@addaxpetroleum.com indicating the job title in the mail object